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李克強：要給民眾安全安寧感
俞正聲指暴恐分子是各族人民共同敵人要堅決打擊

香港文匯報訊 國務院總理李克強昨日下午在參與雲南人大代表團審議時，關切詢問昆

明「3．01」暴力恐怖事件傷員救治等情況，對在打擊暴恐中作出貢獻的公安幹警、武警

戰士、醫護人員表示慰問和感謝，要求繼續做好傷員救治。李克強強調，「要堅決打擊

暴力恐怖犯罪，讓人民群眾有安全感、安寧感！」此外，全國政協主席俞正聲同日在參

與新疆人大代表團審議時指出，暴力恐怖分子是各族人民共同敵人，要堅決依法打擊暴

力恐怖犯罪，全力維護社會大局穩定。

中新社報道稱，李克強昨日下午來到人民大會堂
雲南廳，參加十二屆全國人大二次會議雲南代

表團審議，入場後隨即與代表們握手。

感謝公安武警醫護人員
「總理好，我是處理昆明『3．01』暴力恐怖事件
的參與者。」一位身穿綠色武警服裝的全國人大代表
的話，讓中國國務院總理李克強駐足停留。聽到全國
人大代表、雲南武警總隊政委張桂柏表明身份，李克
強與他交談起來。
武警少將張桂柏5日才從昆明趕到北京參會，並提
交了關於加強反恐立法進程的建議。他向李克強簡要
介紹了這起暴恐事件發生後雲南武警部隊的應對情
況，表示現在還有大批武警正在參與社會秩序恢復等
工作。

「你們辛苦了。」李克強先請張桂柏轉達對參與
打擊暴恐事件中做出貢獻的公安幹警、武警戰士表
示慰問。李克強緊握住張桂柏的手說，「要堅決打
擊暴力恐怖犯罪，讓人民群眾有安全感、安寧
感！」
昆明「3．01」暴力恐怖事中，有100多平民受
傷，其中，昆明醫科大學第一附屬醫院收治了11名
傷者。來自這家醫院的許虹是雲南省全國人大代表中
的一員。「事件發生後，我們在第一時間參與傷員救
治。」許虹與李克強握手時說。
「你們盡了醫務人員的天職。」李克強再次駐足。

李克強對許虹說，要進一步加大治療力度，最大限度
地繼續做好傷員救治，「感謝所有醫務人員！」許虹
回答道，「一定把總理的話帶回去，盡好醫務人員職
責！」

要求繼續救治好傷員
當天有數名代表發言，李克強不時插問，並要求代

表們完整表達意見和建議。之後，李克強在講話中再
次提及昆明「3．01」暴恐事件。
「我剛進場和一些代表握手時，他們給我講到

『3．01』昆明火車站發展暴恐事件後，採取的有力
措施以及目前事件處理進展情況。」李克強提出，希
望繼續救治好傷員，慰問好死難者家屬。
李克強對在座的雲南省全國人大代表說：「要堅決

維護社會正常秩序，堅決打擊暴恐活動，這樣才能建
設好平安雲南和平安中國」。
「我們有力量、有決心使人們群眾過平安生活，使民

眾安定放心去追求好日子。」李克強語氣堅定地強調。
此外，全國政協主席俞正聲昨日參加新疆人大代表
團審議。俞正聲表示，暴力恐怖分子是各族人民共同
敵人，要堅決依法打擊暴力恐怖犯罪，全力維護社會
大局穩定。
俞正聲強調，要認真學習貫徹習近平總書記系列重

要講話特別是關於新疆工作的重要指示精神，把社會
穩定和長治久安作為新疆工作的着眼點和着力點，更
加注重教育、就業、住房、社保、扶貧等民生事業，
堅持各民族共同團結奮鬥、共同繁榮發展，牢固樹立
「三個離不開」思想，增強「四個認同」。

黑省省長：中俄水利合作勢在必行

河北書記：
做好京津冀一體化角色

香港文匯報訊（兩會
報道組 軼瑋）全國人
大代表、河北省委書記
周本順昨日在河北代表
團開放日上表示，河北
要不折不扣地執行京津
冀一體化戰略，要大氣
不要小氣，在京津冀協
同發展的大格局中，需
要河北扮演什麼角色就
演好什麼角色。
周本順指出，河北要

為北京建設和諧宜居之都服務，同時也要強化生態保障
功能，這是河北省義不容辭的責任。事實上，北京向河
北縮減功能、轉移產業，對河北來說又是一個巨大的發
展機遇，也是對河北的巨大支持。
周本順強調，為了演好兩種角色，河北強化全省幹部

群眾協同發展的理念，要站在大局上想問題、辦事情，
尋找多方的共贏點，不能只想從首都功能縮減和產業轉
移中分享好處，而不想在生態保障、生活服務等方面作
出貢獻。

陝西盼與香港加強金融合作
香港文匯報訊（兩會報道組 李陽波）

陝西人大代表團昨日上午舉行媒體開放
日。陝西省省長婁勤儉在接受媒體採訪時
表示，香港的一大優勢就是金融，未來香
港要拓展，其金融中心可能還得走出來，
如果把西安打造成香港的金融中心，將有
利於香港進一步拓展市場。陝港在金融領
域合作最有前景，雙方應加強合作，共同
發展。

兩地物流合作前景巨大
談到與香港的合作，婁勤儉表示，陝西

一半的外來投資都來自香港，雙方在經濟
和優勢上互補性非常強，因此，陝西這幾
年每年都堅持去香港招商，效果很好。

除了金融，婁勤儉認為陝西與港在物流
領域也有巨大的合作前景。陝西是中國的
幾何中心，擁有區位和地域優勢，未來一
定會成為區域乃至全球性物流中心，而香
港擁有陝西恰好欠缺的管理和服務能力，
雙方互補優勢，可打造出一流的物流產
業。
婁勤儉同時亦表示，香港有較高程度的

開放、服務能力，陝西要打造內陸改革開
放的高地，需要敞開胸懷，讓香港這樣具
有這方面經驗的一些地區，一些企業來支
持，大家在合作中共同進步。

拍「穿越劇」應到陝西來
陝西歷史悠久，文化厚重，資源和實力

雄厚。婁勤儉表示，現在的文化喜歡和
「穿越」關聯，特別是香港影視業，喜歡
拍「穿越劇」。如果要「穿越」回到古代
的歷史，你不來陝西，不和陝西結合，那
穿越不出個名堂。陝港文化合作是有巨大
的潛力。
隨着三星項目的不斷進展，很多韓國企

業和人員不斷來到陝西，在陝西形成新的
聚居地。對此，婁勤儉表示，在推進全面
改革的進程中，陝西一邊在探索試點，一
邊在總結。這個時期，香港的企業，包括
科教團體如果願意到陝西去發展，那絕對
是大有機會的。陝西的企業也願意和香港
更好的結合，因為雙方有很好的基礎，也
有很好的互補的空間，合作必定會雙贏。
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香港文匯報訊（兩會報道組馬曉
芳）全國政協委員、四川宏達集團
董事局主席劉滄龍昨日在京參加全
國政協工商聯界別聯組會議，甫一
現身即被記者問及對劉漢涉黑事件
的態度，劉滄龍表示，自己相信法
律的公正公平，並向記者擺手表示
不願對此事做過多表達。
日前，四川富豪劉漢涉黑被檢方
提起公訴一案沸騰全國，作為劉漢堂兄的劉滄龍身為
巨富卻一直行事低調。

在陝西人大代
表團提問環節，
《中國礦業報》
記者爭取到最後
一個提問機會。
在提問中，這位
男記者突然彎下
腰舉起一疊錢，
稱這兩萬元錢是
有人向陝西一位

老支書行賄的賄金，該記者表示希望婁勤儉省長能交
給相關部門。現場記者聽聞，馬
上圍上去拍照。主持人表示這個
問題不回答，重新宣布最後一個
提問。 ■人民網

香港文匯
報訊（兩會
報 道 組 馬
琳、軼瑋）
全國政協委
員、三胞集
團董事長袁
亞非昨日表

示，推進混合所有制，要有其形也要有其實，切
忌「新瓶裝老酒」。他認為，政府工作報告提到
讓市場在資源配置中起決定性作用，但是現實
是，很多民營資本參股國有企業，民營資本都被
限制在一定比例之內，僅僅是個點綴，這樣做市
場機制根本就沒有發揮出作用。

袁亞非建議，在大多數行業，國家應該允許民營
資本控股；在某些不適合民營資本控股的行業，在
保證國有資本第一大股東地位的前提下，也應該放
開對社會和民營資本持股比例的限制。同時，要真
正落實民營資本和國有資本「同股同權」，讓市場
機制在混合所有制改革中發揮核心作用。

不要限定必須國有控股
此外，對於混合所有制改革，全國人大代表、
四川川威集團董事長王勁昨日亦向本報表示，混
合所有制改革總體而言是利好，但在改革過程中
切記不要限定必須是國有控股，在他看來，國有
可以控股，也可以不控股，不要刻意設置條框，
影響企業靈活度。

■袁亞非。
記者馬琳 攝

■王勁。
本報北京傳真

■陝西省省長婁勤儉認為陝港可在
金融、物流等領域合作。

記者李陽波 攝

香港文匯報訊（兩會報道組 于珈
琳）去年夏天，黑龍江流域和俄羅
斯遠東地區遭遇30年一遇洪災，當
時俄媒體指責遠東地區洪水肆虐是
中國洩洪帶來的威脅。對此，黑龍
江省長陸昊表示，「在我的水文概
念裡，俄羅斯對去年的這場洪水
『貢獻』更大。」就此，他提出黑
龍江或阿穆爾河的水利水文合作勢
在必行，否則雙方都會遇到挑戰。
在昨日舉行的開放團組會議上，

陸昊就金磚電視台和俄羅斯東方通

信社記者提出的中俄抗洪水利合作
問題作答，並借此提出希望，「拜
託你回去跟你們的水利部門做一些
呼籲，我們再將加強一些合作。」
陸昊同時對俄羅斯在洪災時提供的
詳盡水文資料表示感謝，但對此流
域沒有一個標準意義的橫截面預測
水流量表示遺憾。
目前，黑龍江與俄羅斯貿易往來

持續領跑全國，對俄投資額佔全國
對俄投資總額的三分之一以上，對
俄貿易佔四分之一。

香 港 文 匯 報 訊
（兩會報道組 馬
靜）全國政協委
員、中國人事科學
研究院研究員吳江
昨日在政協大會發
言中指出，收入分
配中的舊秩序、潛
規則導致嚴重收入
分配不公。他建議

盡快實現公職人員工資收入和財產的公開化，
實現壟斷行業利潤分配以及員工收入分配的透
明化，盡快出台《工資法》、《財產公開法》
等法律，以建立新的收入分配秩序，使明規則
戰勝舊有的分配潛規則。
吳江說，不合理的分配舊秩序、潛規則已經
成為利益固化的藩籬，少數既得利益者千方百
計地維護着收入分配舊秩序、潛規則，並為擴
大分配差距穿上合理合法的外衣。分配秩序是
維護全體人民利益的公器，不能為少數利益階
層私用。為此，要打破這些舊秩序、潛規則，
建立以縮小不合理差距為導向的收入分配新秩
序，使明規則戰勝潛規則。
吳江建議，盡快實現公職人員工資收入和財
產的公開化，實現壟斷行業利潤分配以及員工
收入分配的透明化。把治理收入分配不公的權
力交給人民，所有收入分配行為都應置於人民
監督之下；盡快出台《工資法》、《財產公開
法》等相關法律，加大執法力度，杜絕用人單
位拖欠剋扣勞動者工資、不按規定繳納各種社
會保險等違法現象，運用法律手段提高居民收
入在國民收入分配中的比重和勞動報酬在初次
分配中的比重。

民企委員盼擴民資持股國企比例

回應堂弟劉漢涉黑事件
劉滄龍：相信法律公正

記者掏兩萬元爆料稱有人行賄

■劉滄龍。
記者馬曉芳攝

■■《《中國礦業報中國礦業報》》記者掏出兩記者掏出兩
萬元鈔票萬元鈔票。。 網上圖片網上圖片

■河北省委書記周本順。
資料圖片

■吳江在全國政協全體
會議上發言。 新華社

■黑龍江省長陸昊回答記者
提問。 中新社

■李克強對在打擊暴恐中作出貢獻的公安幹警、武警戰士、醫護人員表示慰問和感謝。 中新社 ■俞正聲參加新疆人大代表團的審議。 新華社


